
令和４年度第１回双葉町都市計画審議会議事概要 

 

１ 日 時 

令和４年４月１３日（水） １３時３０分～１３時５５分 

２ 場 所 

双葉町いわき事務所２階大会議室 

３ 出席者 

○ 委 員 

出席：高萩 文孝委員、泉田 健一委員、大森 和明委員、武内 裕美委員、福岡 

渉一委員、山本 眞理子委員、松本 幸治委員、上田 亨委員 

欠席：岩本 久人会長、木幡 智清委員 

○ 町 

伊澤町長 

● 事務局 

藤本建設課長、猪狩参事、秋元係長、渡部主査 

４ 議 題 

議案第１号 双葉都市計画公園の変更について 

５ 議案審議の概要 

○ 議案第１号 双葉都市計画公園の変更について 

全員賛成により原案のとおり承認された。 

６ 会議経過 

次項以降のとおり 

  



令和４年度第１回双葉町都市計画審議会議事概要 

 

１ 開会 

２ 委員の交代についての報告及び任命 

伊澤町長から委員代表の松本 幸治委員に委嘱状を交付 

３ 挨拶 

・ 伊澤町長の挨拶 

・  泉田職務代理者挨拶 

・  松本委員挨拶 

・ 事務局職員の自己紹介 

４ 説明 

・ 事務局から「資料１ 双葉町都市計画のあゆみ・双葉町の都市計画」により、これ

までの双葉町の都市計画の概要について説明した。 

・ 委員からの質疑はなかった。 

５ 議案審議 

・ 事務局から「資料２ 令和４年度第１回双葉町都市計画審議会 議案書（議案第１

号）」により、「議案第１号 双葉都市計画公園の変更について」について説明した。 

・ 質疑を行った後、議案第１号について委員にその賛否を図ったところ、全員賛成を

もって原案のとおり承認された。 

・ 質疑応答の要旨は以下のとおり。 

【委 員】忠魂碑は敷地外だったか。 

【事務局】参拝及びイベント開催時は公園の土地を借りておりました。 

【委 員】双葉総合公園は活きているということか。中貯施設内だが、地上権で貸し 

ているということか。 

【事務局】都市公園として維持はしているが、供用停止しております。 

【委 員】平成元年７月に計画決定時に街区公園として補完する土地、街区公園が必 

要ということで、中央公園と越田の遊園地を設けたと思うが、総合公園が残 

っているとすれば、補完する街区公園を廃止して代替えの公園を造らなくて 

もいいのかお聞きしたいと思います。その当時は、総合公園を造るために街 

区公園を２つ作った経緯があると思うのでその辺をお聞きしたい。 

【事務局】福島県と調整をしておりますが、改めて確認したいと思います。 

【委 員】決定しないうちに廃止していいのか。廃止していいということであれば、

この議案に賛同できるが、県がはっきりしていないということであれば、こ

の議案に対して賛同できなくなると思います。代替えがなくてもいいという

ことであれば問題ないと思います。代替えということよりも、代替えを設け

なさいとなっていたと思う。だから、中央公園と越田の２つを指定したと思

うそれを、無くしてそのまま廃止でいいのかということです。 

【事務局】総合公園の方が、供用廃止いたしまして休止状態ということでもあります 

ので、今回は中央公園を廃止いたしまして、駅西に公園の計画もございます 

ので、そちらで補完することも検討していきたいと考えております。 



【委 員】少しだけ都市計画課におりましたのでお話させていただきます。出来論で 

言えば委員からお話しのあったとおり、単純に廃止ではなく代替え公園が必 

要になるかと思います。将来的に、街区公園が減ることは好ましくないとこ 

ろでもあります。ですので、代替え公園の話も合わせて都市計画決定をする 

ことが望ましい姿になろうかと思います。ただし、こちらの中央公園の設置 

が平成２年、震災前に設置された公園になると思います。その後、皆さんご 

承知のように、大きな震災がありまして双葉町をはじめ福島県全体的に大き 

く態様が変わり、その後の復興ということで、まだ復興道半ばで何とか更な 

る発展を目指しているところだと思います。双葉町さんの場合ですと帰還も 

含めてさらに今後、震災前よりもよくなるところを目指して復興道半ばとい 

うところでございまして、まだ、土地利用の将来像というのはなかなか今の 

時点で見定まらない時期かと思います。今後の、復興のありようというのを、 

先程、駅西地区で検討という話もありましたので、そういった中で同程度同 

規模以上の公園を設置するということで整理させていただきながら、今回 

は、政教分離の観点から廃止せざるを得ないということで廃止するのもやむ 

なしなのかなと感じます。福島県内部で話があれば、私の方でも申し添えた 

いと思います。そのような整理で、基本的に地元の皆さん双葉町の委員はじ 

め、住民の方々が納得すればいいと思いますがどうでしょう。 

（異議なし） 

 

７ その他 

特になし。 

８ 閉会 


